

Charakteristisch für das Vorgehen des Imperialismus ist sein ständiges Streben nach offener bewaffneter Auseinandersetzung, nach Entfesselung begrenzter Kriege, wobei das Risiko bis an die äußerste Grenze getrieben wird.

Die politisch-ideologische Diversion ist in ihrem antikomunistischen Inhalt gegenwärtig vor allem geprägt durch die imperialistische Konvergenztheorie, den Revisionismus sowie durch nationalistische Phraseologie. Sie ist vor allem ausgerichtet auf

- das Hervorrufen und Verbreiten von Unglauben an die Richtigkeit der sozialistischen Ideologie, auf die Herabwürdigung und Verleumdung der Politik der Arbeiterklasse und ihrer revolutionären marxistisch-leninistischen Partei sowie deren führenden Rolle in den sozialistischen Staaten;
- das Verunglimpfen der führenden Rolle der Sowjetunion und der KPdSU im Kampf um die Sicherung des Friedens ihrer auf den Prinzipien des proletarischen Internationalismus beruhenden brüderlichen Beziehungen zu den Staaten der sozialistischen Gemeinschaft sowie zu den jungen antiimperialistischen Nationalstaaten;
- die internationale Isolierung der DDR, ihre Verleumdung in der Erwartung, dadurch relativ günstige Voraussetzungen für die aggressive Einverleibung der DDR in das staatsmonopolistische System Westdeutschlands schaffen zu können.

Durch die politisch-ideologische Diversion versucht der Klassengegner, die Theorie des Marxismus-Leninismus als "verfälscht", "dogmatisch" und "unwissenschaftlich" zu verleumden, Meinungsverschiedenheiten zwischen den sozialistischen Ländern als Ausdruck des Strebens nach größerer "Unabhängigkeit von der Sowjetunion" verfälscht und verleumderisch darzustellen sowie die auf die Sicherung des Friedens in Europa und die wirkungsvolle Zurückweisung der Bonner Alleinvertretungsanmaßung gerichtete Politik der DDR und der anderen sozialistischen Länder zu diffamieren.

In besonders enger Beziehung zur politisch-ideologischen Diversion und zur psychologischen Kriegführung steht die mit oder ohne ausdrücklichem Auftrag, aber grundsätzlich doch unter dem Einfluß feindlicher Zentralen begangene staats-